

Discours d'Annie Goffin à l'occasion de l'inauguration de la plaine de jeux éphémère le 8 septembre 2018 sur la placette en dalles blanches Place Nestor Outer

Chers vous tous, parents, jeunes, très jeunes, chers amis,

Si nous sommes ici, ce matin, c'est pour encore une fois signaler à nos responsables communaux qu'il y a un problème.

Depuis 6 ans, ECOLO Virton revient régulièrement sur le fait que les espaces de jeux, les plaines de jeux sont en très mauvais état, voire ont été supprimées, comme celle du parc de Virton. Parfois elles sont réduites à un ou deux jeux comme à Saint-Mard, près de l'ancienne poste, ou à Virton à côté du hall des sports. Des plaines rikiki. Il arrive que l'on trouve à Latour un panier de basket...sans filet.

Même si à Grandcourt un effort a été fait il y a très peu de temps.

Bref, ici dans notre commune, on ne prend pas en compte les enfants. Surtout qu'un nombre important de ceux-ci vivent en appartement, sans jardin.

Il est indispensable de créer des espaces de vie, d'échange, des lieux où l'on ne retrouve pas seulement un canard à bascule, une balance branlante ou un bac à sable qui serait plutôt un crottoir.

Ces espaces n'ont pas à être hyper aménagés. Mais il doivent donner à l'enfant la possibilité de courir, grimper, sauter, shooter dans un ballon. Les enfants ont besoin de découvrir l'autre, de se rencontrer librement. Ils testent leurs limites, expérimentent, s'éclatent. C'est aussi important pour leur socialisation.

C'est formidable de voir comme les enfants peuvent en très peu de temps entrer en contact avec d'autres.

Les écrans les captent parfois de longues heures. Des aires de jeux bien pensées, attractives peuvent les en éloigner.

Elles doivent bien entendu se situer à proximité des habitations, dans les quartiers. Ces lieux peuvent devenir des lieux de rencontre pour les parents, les grands-parents. Et représenter une pause dans une vie parfois stressante. Ces moments de sociabilité sont essentiels dans une commune. Nous avons autrefois des lieux, le banc devant la maison, où l'on pouvait faire « le carré », le « couarail », en patois gaumais.

Oui, il est temps d'entamer une vraie politique de l'enfance, une politique pour la vie des enfants au quotidien. Ils sont l'avenir et doivent trouver chez nous une place, une vraie place !

Au-delà des aires de jeux, il y a aussi toute l'importance de la sécurité dans la rue, l'accès à une halte-garderie, des soins de santé pour tous les enfants.

Notre action de ce jour a comme but de traduire notre volonté politique : faire de Virton une commune « enfants admis ».

* * *
*